



西宮だより

発行 杉並区立西宮中学校
令和7(2025)年度 9月号

<http://www.suginami-school.ed.jp/nishimiyachu/>

《教育目標》
◇心豊かな人
◇自ら学ぶ人
◇健康な人
『自主自律』の精神

2学期のスタート 探究的な学びを

校長 立花 忠司

39日間の夏季休業を終え、8月28日（金）に第2学期始業式を行いました。体育館に入り生徒たちに会ってまず感じたことは、身体の成長です。40日ぶりの再会ですが、中学生の身体の成長は早いなど改めて感じました。

少し前の話ですが、1学期の終業式では、夏季休業中は学力や体力等のような数値では測りにくい力、人間の内面的な力や社会的なスキルである「非認知能力」を高めることについて生徒に話しました。非認知能力とは、主体性、コミュニケーション力、協調性、忍耐力などさまざまな力があります。中学校においては、各教科等の学習活動において知識・技能の習得や、思考力・判断力・表現力の育成、さらに主体的に学びに向かう力の育成を目標にしていますが、それとともに、上記の非認知能力の育成も欠かせません。

時間に余裕のある夏季休業中に、この非認知能力を高めるために、次の4つのこと意識して生活してほしいという話をしました。

- (1)自分で決めて、自分で続けてみる
- (2)誰かのために動いてみる
- (3)「何で?」「どうして?」「もっと知りたい!」を大事にする
- (4)「今日の自分」をふり返る

しかし、これらることは、休業中にとどまらず、学期中の生活においてもぜひ意識してほしいものです。特に、学校生活で多くの時間を費やしている教科の学習活動では、「何で?」「どうして?」「もっと知りたい!」という気持ちを大事にして、学習活動に取り組んでほしいと思います。

1学期では学校生活に慣れることに重きを置いていましたが、2学期も多くの学校行事があります。また、教科等の学習活動においては、学習内容も多く、受け身的な取り組み方になりがちです。少しでも興味・関心のあることを自分なりに深堀する、探究することで、主体的で深い学びにつなげてほしいと思います。

現在、GIGAタブレットPCがすべての生徒に配布され、インターネットへのアクセスができるようになっています。自分の知りたい情報にいつでも簡単にアクセスできる環境があります。その日の学習で、興味・関心のあることを、家庭で少しでも探究すれば、次の学習への意欲につながるはずです。2学期は、「何で?」「どうして?」「もっと知りたい!」を達成する探究的な学びに、ぜひ取り組んでほしいと思います。

道徳授業地区公開講座への御参加をお願いします

年間1回開催する道徳授業地区公開講座。今年度は9月27日（土）に開催します。道徳教育は、学校だけではなく、地域や家庭が一体となって行うものであると考えています。今回も授業を参観していただいた後に、各学年の教員と意見交流を行う時間を設けています。たくさんの保護者の皆様の御参加をお待ちしています。

職場体験学習（2年）

7月2日（水）から3日間、2年生は様々な業種の事業所で職場体験学習を行いました。事前学習として約2か月近く準備を進めてきました。実際に働く人の話を聞き、履歴書の作成や事前訪問の電話連絡等を通して、社会人としてのマナーや働く人の思いを学びました。

事前準備の段階では、普段は全員が同じ活動を同じように進めている一方で、職場体験は事業所によって持ち物や体験時間、服装などあらゆることが異なり、自分たちでそれらの連絡を把握しなければという緊張感が伝わってきました。事前打ち合わせでも、時間に余裕をもって出発したはずなのに、道に迷って約束の時間ギリギリになってしまったり、到着が遅れてしまったりといったトラブルがありましたが、その失敗を経験に、準備を念入りに行うことや班長に任せきりにせず全員が共通認識をもつことの大切さを学んだと思います。

当日の活動を、教員が見回りにいったところ、とても真剣な顔つきで取り組んでいたことが印象的でした。学校ではあまり見られない表情をしていて、仕事をすることについて理解が深まったのではないかと感じます。実際に、体験を終えて感想をきいてみると、「大変だったけどやりがいを感じられた」「感謝してもらえることがうれしかった」等、ポジティブな反応が多く返ってきました。今回の経験は進路選択の際に、ぜひ役立ててほしいと願っています。 (2学年担当)



生徒会レクリエーション

7月8日（火）から17日（木）までのうちの6日間の休みを使って、他学年との交流を目的にした生徒会主催の「他学年交流祭」が行われました。これは、昨年度から生徒会が他学年との交流の場を増やしたいという思いをもって企画していた行事で、約1年かけて様々な課題に対し生徒会役員が自ら解決策を考え、ようやく実施することができました。

生徒の意見を聞くためにアンケートを複数回行ったり、朝礼で全校生徒に企画のプレゼンを行ったりと、生徒会役員が本当に主体的に企画から運営まで行いました。当日は「ドッジボール、イントロクイズ、お絵描き伝言ゲーム、あたまおしりゲーム、KANJI探しゲーム」など様々なレクリエーションをとても和やかで楽しい雰囲気の中で行うことができました。
(生徒会担当)

薬物乱用防止教室（3年）

7月11日（金）6校時に、3年生を対象とした薬物乱用防止教室が行われました。

お二人の講師の方から、薬物の正しい理解についてや、薬物を乱用するとどうなるのかご自身の実体験をお話しいただきました。衝撃的な話に生徒は聞き入り、薬物を勧められる機会は意外と身近にあること、もし手を出してしまったら将来どのような影響が自分や周囲に及ぶのか等、考えることができました。質疑応答ではたくさんの手が挙がり、より理解を深めることができました。
(3学年担当)

レスキュー隊訓練

7月9日（水）の杉並区中学生レスキュー隊発足式に、西宮中から代表3名の隊員が参加しました。式の後は各学校の隊員とともに合同訓練を行いました。段ボールベット組み立て体験、けがの応急手当訓練など、どの訓練にも真剣に取り組んでいました。様々な方に協力をしていただき充実した訓練となりました。今後もレスキュー隊の活動を通して、防災についての意識を高める機会としていきます。
(レスキュー隊担当)

小笠原自然体験事業報告会

3月に杉並区中学生小笠原自然体験交流派遣団として参加した3学年生徒、2学年生徒が、1学期の最終日に全校生徒の前で成果報告をしました。

豊かな自然環境に囲まれた小笠原諸島での体験を通して、自然保護の大切さや地域の文化について深く学ぶことができました。
(3学年担当)



七タコンサート（吹奏楽部）

7月5日（土）に本校の体育館で宮前5丁目南北防災会主催の、第18回七タコンサートが開催されました。ダンス公演やヴァイオリンとピアノによる演奏、本校吹奏楽部も演奏させていただきました。たくさんのお客様方に喜んでいただき心温まるコンサートになりました。

これからも地域の皆様に楽しんでいただける演奏ができるよう精進してまいります。

（吹奏楽部顧問）

東京都中学校吹奏楽コンクール(吹奏楽部)

8月9日（土）、東京都中学校吹奏楽コンクールの東日本大会部門に出場し金賞を受賞することができました。今年は出場する部門を変更し、生徒たちも一層気合を入れて臨んでいました。吹奏楽部の目標でもある「人の心を動かす」演奏ができたのではないでしょうか。

たくさんの方に支えられて活動できていることに感謝をし、次の目標に向かって謙虚に頑張ってもらいたいと思います。たくさんの応援、ありがとうございました。



（吹奏楽部顧問）

《9月の主な行事予定》

- 1日（月）避難訓練
- 2日（火）中央議会
- 3日（水）校内研修会
- 5日（金）特別時間割（終）生徒会役員選挙
- 6日（土）オータムコンサート
- 8日（月）生徒会朝礼
- 9日（火）朝学習英（始）
- 10日（水）小中一貫教育研修会
（中学校授業参観）
- 12日（金）弁護士によるいじめ防止のための授業
- 15日（月）敬老の日
- 16日（月）朝学習：英語（終）

- 17日（水）朝学習：国語（始）
アフター・スクール・スタディ（始）
職員連絡会
- 22日（月）水泳指導（終）
- 23日（火）秋分の日 振替休日
- 24日（水）朝学習：国語（終）
アフター・スクール・スタディ（終）
- 25日（木）第2回定期考查1日目（給食あり）
①英語 ②社会 ③数学
- 26日（金）第2回定期考查2日目（給食あり）
① 理科 ②国語
- 27日（土）学校公開・道徳授業地区公開講座
- 30日（火）中央議会
修学旅行前健康診断（3）